
证券代码：000603                                             证券简称：盛达资源 

盛达金属资源股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                 编号：2023-001 

投资者关系

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

☑其他  电话会议               

参与单位名

称及人员姓

名 

民生证券研究院、中邮证券研究所、中信建投自营、安信证券自营、

中信建投基金、诺安基金、兴业基金、天弘基金、中欧基金、华夏基

金、富国基金、国泰基金、前海联合基金、长城基金、富安达基金、

光大保德信基金、汇丰晋信基金、格林基金、同泰基金、金鹰基金、

中信建投资管、上海趣时资管、建信保险资管、上海复胜资管、宁波

幻方量化投资、浙江韶夏投资、世域投资、尚近投资、上海雅策投

资、云投资本、仁桥资产、英大资产、新华资产、南方天辰资产、北

京寓隆资产、深圳杉树资产、富唐资产、成都保盛资产、佛山泰丰资

产、楚恒资产、大家资产、中邮人寿保险、中英人寿保险、信泰人寿

保险。 

时间 2023 年 1 月 3 日、2023 年 1 月 5 日 

地点 电话会议 

上市公司接

待人员姓名 

董事、副总裁兼董事会秘书 王薇 

证券事务代表 孙梦瀛 

证券经理 王新凤 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

一、公司董事会秘书王薇向投资者介绍了公司基本情况： 

二、问答交流环节  

问：公司业绩逐月释放的原因？ 

公司矿山资源主要集中在内蒙古自治区中东部，公司的下属矿



山受春节放假和天气影响，一季度从事生产的时间相对较短。尤其

是金山矿业，位于内蒙古东北部的呼伦贝尔市，接壤俄罗斯，气候

寒冷，开采和粗选作业时间一般在每年的 4 月至 11 月（11 月以后地

表水结冰，无法进行选矿），一般情况下，金山矿业产出产品达到可

销售状态的时间为每年 6 月左右，全年整体出货时间集中在下半年。

银都矿业、光大矿业和金都矿业一般在 3 月份复工开采。因此，子

公司当年开采矿石生产形成产品的时间集中在二季度及之后，一季

度销售收入主要是上年度存货在当季度加工和销售形成。 

问：公司为什么聚焦于银金属的采选？ 

公司的控股股东盛达集团深耕矿业 30 年，聚焦于银、铅、锌等

矿产资源，2011 年公司借壳上市后，盛达集团陆续将优质矿山置入

公司。另外，公司现有的人才团队在银矿勘查、采选等方面拥有丰

富的经验，因此公司一直聚焦于银金属。 

问：铅精粉和锌精粉中的银如何计价？ 

对于铅精粉和锌精粉中含银金属的部分，由专业的检测公司对

银金属的含量及品位进行检测，达到一定的标准后单独计价。一般

含银金属的单价均以上海有色网计价周期内 2#银结算价格的平均价

乘以相关系数计价，具体系数以每批次检测的银金属含量及品位结

果确定。 

问：公司未来的发展战略？管理团队变动对公司的影响？ 

为积极响应国家政策、顺应产业发展和结构升级的趋势，公司

在“原生矿产资源+城市矿山资源”战略基调上，确立以“做大做强

贵金属、加速新能源布局”的原则，即强化白银龙头地位，提高金

银贵金属矿产资源储备，加速锂、铜、镍、锰、钴、铂族元素等新能

源矿产资源并购及高纯硫酸锰新材料加工上线；以可持续发展的镍、

铜、锂等固废危回收生产为公司业务第二极。 

公司董事长赵庆先生是海归精英，具有国际视野和战略格局，

在盛达体系内专注矿业工作近 15 年，其工作经验和专业能力均能

胜任公司董事长之职。此外，赵庆先生为公司实际控制人的一致行



动人，是实际控制人赵满堂先生之子，由赵庆先生担任公司董事

长，有利于维护公司控制权稳定、生产经营稳定。公司总裁刘金钟

先生曾在多家矿业公司工作，涉及项目分布在中国、中亚、蒙古、

印尼、非洲等，并担任过 SRK（国际矿产能源咨询公司）地质咨询

师，具有丰富的野外矿产勘探工作和矿产项目投资及运营经验。在

公司管理团队的带领下，公司将更好的开展业务，回报股东，尤其

是中小股东。 

问：猪拱塘项目进展？ 

公司本次交易构成重大资产重组，以发行股份的方式进行，需

要证监会核准，为了确保证监会核准通过，标的资产需要具备相应

的开采条件。目前，本次重组的审计、评估、矿山建设生产所需手续

办理等相关工作仍在推进中，涉及的征地、居民搬迁安置等审批手

续还未完成。 

问：金业环保原材料来源？ 

行业方面，金业环保主要从上游机械加工、金属表面处理及电

镀、不锈钢生产加工、电子产业、工业污水处理等加工制造企业回

收含镍、铜等的固体危废。地域方面，金业环保回收处置的危险废

弃物主要来自湖南和广东，2022 年受疫情影响，金业环保的原材料

主要来自湖南省。未来金业环保将加大从湖南省外回收原材料的力

度，并拟与部分原材料供应商签订常年购货合同，锁定重要原材料

的渠道供应，保障金业环保业务发展。 

问：金业环保各条产线的具体情况？ 

金业环保“固体危废无害化资源化综合环保利用项目”一期火

法项目共计 8 条产线，其中一线、二线处理含镍物料，三线、四线

处理含铜物料，五线（转炉系统）为处理一、二线的半成品进一步升

级加工，将低冰镍处理为高冰镍，六线 RKEF（回转窑及电炉系统）

处理铬铁合金、含铬物料。目前一线至四线已正式投产，具备稳定

的生产能力，2022 年在建装置整体受疫情管控影响而延期，五线（转

炉系统）于第四季度安装完成，现已开始设试并投料试产，目前已



出产一定量的高冰镍，将继续调试产线，六线 RKEF（回转窑及电炉

系统）也将尽快完成安装。 

后续金业环保将聚焦镍物料，通过环保回收加工成低冰镍，并

继续通过五线升级生产成高冰镍，以此为企业的发力点。 

问：疫情对公司影响？ 

公司下属矿山的工作环境相对封闭，在常态化开展疫情防控相

关工作的同时，多措并举、科学有序组织生产，积极推进各矿山生

产组织调度不断规范和细化，各部门配合落实到位，疫情对公司业

绩影响较小。 

问：公司财务性投资收益有多少？未来规划怎么样？ 

公司投资的兰州银行已于 2022 年 1 月在深交所主板上市，公司

和控股股东甘肃盛达集团有限公司合计持有兰州银行7.55%的股份，

目前市值 16 亿多；公司投资的华龙证券也在准备 IPO，公司还参投

了一些投资基金。公司未来拟不再新增财务投资，专注主营业务投

入，上述非主业资产的证券化、逐渐变现，可为我们加大贵金属、新

能源金属投入提供资金支持。 

问：公司与希尔威的合作的进展情况？ 

公司期盼与希尔威等公司能够在全球矿产资源的勘探、并购和

开发中予以合作。 

问：一水硫酸锰产能如何？未来规划？ 

金山矿业一水硫酸锰项目建设产能为 3.5 万吨，因一水硫酸锰

市场价格下跌，公司基于市场行情以及投入产出比测算，对一水硫

酸锰的产量进行了适当控制，未满产生产，以减少库存降低成本，

后续将视行情价格回升情况，排期排产。 

一水硫酸锰是重要的微量元素肥料之一，在畜牧业和饲料业中

作饲料添加剂，后续将进一步论证产品升级为高纯硫酸锰的可行性。 

问：公司是否会参与光伏银浆等新能源领域的布局？ 

新能源是中国实现“双碳”目标的基础产业，银粉是生产光伏

银浆的主要原材料，其形态多样，由于材料的特征参数变化对银浆



性能可能造成影响，故而产品品质要求较高，从银矿采选到银粉的

生产有一定的技术壁垒，且需要大量的资金投入，公司白银业务属

于资源端，从资源端介入技术端，对公司现在来讲有一定难度。一

些生产光伏银浆的企业现在也在寻求向资源端布局，公司会考虑在

合适的形势下与国内的光伏银浆企业在资源端布局方面达成合作。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2023 年 1 月 5 日 

 


